



Universidad de Sucre

INCLUYENTE, INTEGRADA Y PARTICIPATIVA

Desde la División de Extensión y Proyección Social de la Universidad de Sucre, se inicia un proyecto encaminado a la divulgación de nuestras actividades, así como de noticias de interés, además de diversos temas que apoyen la construcción de nuestro quehacer social. Esperamos, con la colaboración de toda la comunidad universitaria, que nuestra labor rinda los resultados que desde hace mucho tiempo son anhelados y que como tal son una necesidad que nos convoca.

Editorial: Universidad de Sucre, Colombia
Dependencia: División de Extensión y Proyección Social
Editor: José Manuel Castro Carmona.
Equipo Editorial: Edmundo Albis, Luz Stella De La Ossa, Claudia Rojas
Equipo Técnico : Ana Aguas, Adrián Morales, Gerson Salcedo, Juan Medina,, Gabriela Loaiza , Juan Rodriguez

EXTENSIÓN Y PROYECCIÓN SOCIAL

N° 1 AÑO 1

25-09-2020

Fotografía por José Castro Carmona

Unisucree virtual, una meta que debemos lograr.

JAIME DE LA OSSA VELASQUEZ

Unisucree virtual es una necesidad, es un paso que debemos adelantar para bien de nuestra sociedad, para ello la Universidad de Sucre y la Gobernación de Sucre, ya adelantan gestiones que permitirán concretarla, sin que Unisucree presencial sea dejada de lado, desatendida o minimizada. Es una alternativa paralela que busca ampliar cobertura y mejorar la inclusión educativa a nivel superior público y regional.

La globalización y el avance social y tecnológico, junto al masificado uso de las Tecnologías de la Información y Comunicación (TIC), han propiciado un cambio en la educación respecto de las modalidades educativas, estas se volvieron una realidad cada vez más usual. Pero, dándole actualidad al tema, la pandemia aceleró el proceso y mostró, aunque bajo circunstancias limitantes, que la modalidad educativa con ayudas remotas posee relevante preponderancia.

La educación virtual, por su dinamismo metodológico, sin tener en cuenta los prejuicios que la pudieran rodear, ofrece una oportunidad real de acceso a grupos sociales desatendidos o aquellos que por ubicación geográfica o limitaciones económicas o laborales se les dificulta hacer presencialidad. Sin duda, es una magnífica opción para ampliar cobertura, mejorar indicadores de desarrollo, reducir costos y masificar el conocimiento.



Fotografía por Jose Castro Carmona

APROBADO PLAN DEPARTAMENTAL DE EXTENSIÓN AGROPECUARIA DE SUCRE

<https://www.adr.gov.co/sala-de-prensa/Paginas/Gracias-al-apoyo-de-la-ADR,-el-PDEA-es-una-realidad-para-el-sector-agropecuario-de-Sucre.aspx#:~:text=Bogot%C3%A1%2C%2017%20de%20julio%20de,se%20resolvi%C3%B3%20finalmente%20su%20adopci%C3%B3n.>

Bogotá, 17 de julio de 2020. Con el apoyo de la Agencia de Desarrollo Rural para su formulación, fue aprobado el Plan Departamental de Extensión Agropecuaria (PDEA) por la Asamblea Departamental de Sucre, luego de surtir los tres debates reglamentarios, donde se resolvió finalmente su adopción.

La ordenanza 021 de 2020 cuya vigencia corresponde al periodo de gobierno 2020-2023, pone en marcha este Plan que brinda una ruta de atención a 14.660 productores de 26 municipios, con un alcance de 8.101 usuarios del servicio público de extensión agropecuaria de nueve cadenas productivas priorizadas como son: yuca, ñame, maíz, arroz verde, hortofrutícola, ganadería bovina doble propósito, pesca artesanal y piscicultura, apicultura y una de especies menores con enfoque de seguridad alimentaria en las que se encuentran actividades como avicultura, porcicultura y ovino-caprinocultura.

Es importante señalar que con la ejecución del PDEA y su enfoque inclusivo de la población tendrán cobertura la mujer rural y los jóvenes como relevo generacional de las actividades agropecuarias, así como las víctimas y los reincorporados en una estrategia de estabilización de las zonas afectadas por el conflicto.

El agro no para y la ADR avanza apoyando la dinamización del sector agropecuario sucreño con la planificación de sus actividades productivas con miras a un desarrollo rural moderno, integral y eficiente.

«En cuestiones de
cultura y de saber, sólo se pierde
lo que se guarda; sólo se gana
lo que se da»
(Antonio Machado).



Fotografías por Jose Castro Carmona



Extensión y proyección social

La Extensión y proyección social universitaria tienen por objeto interactuar amplia y recíprocamente con la sociedad, buscando aportar al bienestar mediante la solución de sus problemas, la transformación y el desarrollo. Permite, además, fortalecer las capacidades productivas, sociales, políticas, ambientales, deportivas, artísticas y culturales de la región y el país. A través de ellas se apoya la construcción de una mejor sociedad, en donde los valores éticos, la inclusión, la integración y la participación se orientan a la consolidación de la ciencia, la tecnología, la innovación, la cultura, el arte y la sociedad como un todo al servicio del bien común.



Fotografía por Jose Castro Carmona

El campesino no es un “productor”, es mucho más que ello.

Para De Zutter (2016, 11), es un generalista del campo que administra un territorio (la parcela familiar, el ámbito comunal, y más allá también) y una unidad social (la familia, la comunidad), de acuerdo a criterios económicos (y no sólo productivos), ecológicos, tecnológicos, sociales, políticos, culturales, dentro de una perspectiva del tiempo a largo plazo y con una finalidad de bienestar (que desconocemos en gran parte). Su concepción del bienestar no es de ninguna manera contraria al aumento de la producción, a la innovación tecnológica, a la evolución cultural, a todos aquellos supuestos sobre los cuales se basan los proyectos de desarrollo. Pero sucede que el campesino pocas veces se deja engañar por los mitos en que hemos convertido el aumento de la producción, la innovación tecnológica, la evolución cultural. Para él no son fines en sí. Mejor planificador que nosotros, el campesino reubica estas propuestas dentro de sus posibilidades, dentro de su futuro, dentro de su experiencia. Y se niega a correr muchos riesgos insensatos a los que tratamos de empujarlo.



Fotografía por Jose Castro Carmona

Pierre de Zutter. 2016. Mitos del desarrollo rural andino (50 notas para la reflexión y el debate), de productor a campesino (Fragmento). Disponible en: (<https://www.minedu.gob.bo/files/publicaciones/veaye/dgea/MITOS-DEL-DESARROLLO-RURAL-22DIC.pdf>). Consultado: 20-09-2020.



Eventos

Congreso Encuentro Latinoamericano de Educación ELE 2020,
Medellín, Antioquia: 07 al 09 de octubre de 2020,

bajo el lema: POR LA REVOLUCIÓN EDUCATIVA.

Tel.: (57) 322 8508366

(<http://fundacioniai.org/ele/index.html>).

Congreso Universitario Internacional sobre la Comunicación en la profesión y en la Universidad de hoy: Contenidos, Investigación, Innovación y Docencia (CUICIID 2020)

: 7 y 8 de octubre de 2020.

(<http://www.redage.org/eventos/cuiciid-2020>).

Fotografía por Jose Castro Carmona

Universidad de Sucre, comprometida con la inclusión.

La División de Extensión y proyección social y la fundación Sucre Diversa trabajan conjuntamente desde su perspectiva sobre la inclusión social y le apuestan a la articulación de los procesos de ambas instituciones con miras al fortalecimiento, igualdad y reconocimiento de la población diversa.

Sucre Diversa, ve en la Educación Superior Inclusiva, un camino para trabajar temas como homofobia, discriminación y población victimizada y así poder crear estrategias que desde el entorno universitario puedan promover un ambiente equitativo y de calidad acorde con los lineamientos de la política de Educación Inclusiva del Ministerio de Educación Nacional, como procesos conducentes a fortalecimiento del tejido social y convivencia pacífica.

JUAN CARLOS SALAS



Fotografía por Luz Stella De La Ossa



Fotografía por Aldo Hollmann

Sobre el Museo de Arte de la Universidad de Sucre - MAUS

En general los museos son instituciones culturales valiosas, aunque a nivel de las expectativas económicas tradicionales su valor no sea de interés, la necesidad de su existencia, promoción y mantenimiento sea humanísticamente muy significativo, y más aún, debe ser un espacio de expresión que a nivel académico es imprescindible.

Es un espacio Incluyente para el Arte, Pensamiento e Investigación. El MAUS propone unas nuevas dinámicas de comunicación desde el Arte Contemporáneo como herramienta Social para fortalecer el entendimiento, el desarrollo y paz Trabajamos los ejes Arte, Memoria, Naturaleza, Innovación y Cuidad Invitamos a todos a seguir las paginas del [@museodearte.unisucre](https://twitter.com/museodearte.unisucre) Y a participar en las series de ejercicios interactivos para juntos crear un horizonte MAUS.

¿Cómo se construye el Horizonte...?

Exposición Individual del artista Aldo Hollmann con la que inauguramos la sala principal del MAUS en el 6to piso del edificio administrativo

ASCUN y la Red Nacional de Extensión Universitaria

(<https://ascun.org.co/red/detalle/red-de-extension>)

La Red Nacional de Extensión Universitaria está conformada por diferentes instituciones de educación superior (IES) del país. Es un espacio para mejorar la comunicación entre las IES sobre los temas propios de la extensión universitaria y, a su vez, brindar una mayor claridad teórica y conceptual sobre la tercera función misional. Tiene como propósito: Impacto: fortalecer las capacidades de la tercera función misional de las IES para transformar el tejido social y empresarial del país. Gestión del conocimiento: promover la gestión del conocimiento por medio de buenas prácticas que permitan la implementación de los procesos de extensión en las IES. Política pública: aportar propuestas a la formulación de políticas públicas relacionadas con la extensión universitaria para contribuir a su fortalecimiento en el país.



Presupuesto de inversión aumenta a \$56.8 billones para impulsar la reactivación económica en 2021

https://www.instagram.com/p/CFfz9bbFwnh/?utm_source=ig_web_button_share_sheet

Con un Presupuesto de inversión por \$56,8 billones para 2021, superior en un 32% frente al de 2020, el Gobierno nacional honra su compromiso de atender las necesidades más urgentes de la población, afianzar la reactivación y rescatar el empleo.



Fotografía por Jose Castro Carmona

Campaña de la división de Extensión y Proyección Social

Nuestro planeta puede ser mejor, todos debemos participar en esa labor. Eliminemos los correos electrónicos que ya no necesitemos conservar y vaciemos la papelera, y la memoria caché, regularmente. Esa sencilla, y muy importante acción, reducirá significativamente, el consumo global de energía eléctrica.

¿Cuántos correos borraré hoy?

